

Colombie, pays ayant d'importants intérêts dans la région du Bassin, ait répondu positivement et que son ministre des Affaires étrangères ait accepté l'invitation qui lui a été faite de se rendre à la réunion de New York.

Dès avant la réunion de Nassau, le Canada avait annoncé son intention de doubler son aide publique au développement des pays des Caraïbes du Commonwealth et avait entrepris un examen de son programme d'aide à l'Amérique centrale. M. MacGuigan a noté que l'aide canadienne aux Caraïbes du Commonwealth, à Haïti et à la République dominicaine totalisera plus de 400 millions de dollars au cours des cinq prochaines années. De plus, le programme canadien d'aide à l'Amérique centrale, annoncé le 12 février 1982, prévoit des décaissements allant jusqu'à \$106 millions sur les cinq prochaines années: les principaux bénéficiaires seront le Honduras, le Costa Rica, le Nicaragua (qui a reçu \$4,5 millions en livraisons de blé l'an dernier) et Panama. L'aide au Guatemala et au Salvador reprendra dès que le niveau de violence se sera suffisamment atténué pour permettre la poursuite des programmes existants ou la planification de nouveaux. Cette aide reflète la vive préoccupation du gouvernement devant la pauvreté et la dislocation économique qui sous-tendent l'instabilité et l'évolution sociale traumatisante que connaît actuellement l'Amérique centrale. Des représentants du Canada visiteront le Honduras, le Nicaragua et le Costa Rica dans un très proche avenir pour discuter avec ces gouvernements de la meilleure façon d'y mettre en oeuvre les programmes d'aide canadienne.

Ainsi, les apports d'aide canadienne aux pays du Bassin pour les cinq prochaines années représenteront globalement plus d'un demi-milliard de dollars.

M. MacGuigan a également noté que le Canada accorde la franchise de droits ou un accès préférentiel à quelque 98% (en valeur) des exportations des pays du bassin des Caraïbes.

Dans le contexte de l'Accord commercial et économique Canada/Caricom de janvier 1979, le Canada a mis en oeuvre divers programmes pour promouvoir l'intégration régionale, le développement industriel et la coopération entre organismes privés du Canada et des Caraïbes.

M. MacGuigan a aussi mentionné que la Société Pétro-Canada pour l'assistance internationale devrait jouer un rôle utile dans la région par le biais de son aide à la mise en valeur des hydrocarbures dans les pays en développement.